
國立嘉義大學學士班延修生雜費調整公聽會 (蘭潭 ) 

會議紀錄 

日期：105 年 4 月 26 日(星期二)中午 12 時 20 分 

地點：蘭潭校區行政中心 4 樓瑞穗廳 

主席：吳煥烘副校長 

出席人員：如簽到表                 記錄：羅煜傑 

壹、主席致詞(略) 

貳、延修生雜費調整計畫簡報(簡報人：教務處楊徵祥組長) 

參、意見交流及各單位回覆說明 

系級與姓名 意見陳述 單位 回覆說明 

生機系林正豪 

計畫書提及零學分

課程將改以學時數

收費，請問有多少延

畢生是修零學分的

課程?計畫書裡面似

乎沒有呈現。 

教務處

綜合行

政組 

依同學建議，將修正計畫書敘明修習零

學分人數，以利同學了解相關資訊。 

一般修業年限內學

生有學雜費減免措

施，請問針對延修生

有無學雜費減免措

施？ 

學務處

生活輔

導組 

學雜費減免是依教育部各類所適用的

減免規定(如中低收入戶、身障生、現役

軍人子女、軍公教遺族等)辦理。目前依

規定延修生僅有身障生可以減免，而且

同一科目重修、補修以 1 次為限。 

請問計畫書零學分

課程提到實習改以

學時數計算？如果

1 學分 3 學時的實習

課程，是改成直接以

3 學時來收費嗎？ 

教務處

綜合行

政組 

目前雜費調整規劃係僅針對零學分課

程改以學時數收費，如計畫書所敘明的

內容，是在該課程屬於零學分情況之

下，方改以學時數收費，與課程性質是

否為實習課無關。是否將延修生實習課

程均採學時數收費，將蒐集後續其他校

區學生意見並送校務會議審議。 

請問支用計畫為何

支付在電費？ 

教務處

綜合行

政組 

本校力行各項節能措施，惟電費支出相

當吃重，而該費用是延修生最普遍使用

的公共資源，爰調整雜費的增收部分將

用於電費支出。 

生農系莊智宇 
有些缺學分的同學

想要在暑期修課，學

教務處

註冊與

學校沒有規定只有大四才能暑修，但有

開課人數 15人的限制，如果不到 15人，



校針對暑修有規定

在大四才可以進行

嗎?請問學系有權利

去限制學生暑修嗎?

課務組 教師鐘點費需由修課同學一起分攤。由

於暑修是一種重修補修的救濟措施，如

果該門課程在正規的學期還沒修過的

課程，不得以暑修方式進行先修。另外，

暑修開課必須考量三個因素：第一是要

找到老師願意來授課；第二是要看系課

程設計的先後順序，譬如基礎與進階之

間有擋修關係，同學須修完基礎課程才

能修進階課程；第三是暑修要 15 人才

開課，人數不足的要修課同學均攤老師

鐘點費。所以，以上都可能是系上考量

的原因，這部分瞭解後可與學系再溝

通。 

土木系劉韋宏 

假設學校暑修沒有

開成的課程，我還是

希望如期畢業，請問

我能不能去其他學

校修同樣名字的課

程？之前有一門課

程，學長去成大修

課，學系同意承認，

而這學期卻說不行。

教務處

註冊與

課務組

他校課程與本校課程內容是否可抵修

牽涉專業領域審查，教務處不易代位判

斷，因此必須由學系認定。申請程序上

之所以由學系核准，係因他校的課程名

稱、學分數、課程內容是否相符必須有

專業上的考量，教務處負責的部分是針

對同學必修學分及選修的學分數是否

符合規定來審核。因此，在跨校選修或

暑修的行政程序上，必須先由學系方面

核准，再依法規程序通報教務處。 

園藝系尤振豪 

我本身是轉學生，而

且從動科轉到園藝，

以前很多科目都不

能抵修，所以很可能

延畢。請問對於轉學

生能不能有對應的

制度來減少衝擊? 

教務處

綜合行

政組 

目前仍以一致的雜費收費標準為規劃

方向，因不管何種原因的延畢生仍有使

用學校的公共資源的事實，且學校有暑

修或跨校選修抵免機制，同學都可藉類

似的方式在延畢前修讀足夠的學分數。

肆、臨時動議：無 

伍、散會:下午 1 時 15 分  



  





 


